

Nénette et Rintintin. Petites poupées en laine

Numéro d'inventaire : 2007.01864 (1-2) Type de document : travail d'élève

Période de création : 1er quart 20e siècle

Date de création : 1917 (vers) Matériau(x) et technique(s) : laine

Description: Sujets réalisés avec des fils de laine.

Mesures: hauteur: 7,5 cm; largeur: 3,5 cm

Notes : Petits sujets réalisés en brins de laine, pendant la Première Guerre mondiale par des élèves d'une Ecole primaire, sans doute celle de la Chapelle-aux-Pots, hameau d'Armentières dans l'Oise (indications fournies par la donatrice). (1) Nénette : corps blanc, jupe. (2) Rintintin : corps rose, pantalon. Nénette et Rintintin font leur apparition en 1917, afin de porter bonheur à une population meurtrie et usée par la guerre. Devenues mascottes, ces deux poupées sont portées par les soldats dans les tranchées mais aussi par les civils à l'arrière. F. Poulbot les décrira comme "les gris-gris à la mode, qui triomphent du mauvais sort". Une troisième poupée existait : Roudoudou (ou Petit Lardon) le bébé de Nénette et Rintintin.

Mots-clés : Formation de la conscience nationale et patriotique

Poupées

Filière : École primaire élémentaire

Niveau : Élémentaire

1/2





2/2